

- Butarbutar, Elisabeth Nurhaini. *Metode Penelitian Hukum (Langkah – Langkah Untuk Menemukan Kebenaran Dalam Ilmu Hukum)*, Cet.1, Refika Aditama, Bandung, hlm. 84, 2018.
- Chazar, Chalifa. *Standar Manajemen Keamanan Sistem Informasi Berbasis ISO/IEC 27001:2005*, *Jurnal Informasi*, Volume VII No. 2, h. 56.
- Dewi, Shinta. *CyberLaw: Perlindungan Privasi Atas Informasi Pribadi Dalam E-Commerce Menurut Hukum Internasional*, Bandung: Widya Padjajaran, h. 37, 2009.
- Diantha, I Made Pasek. *Metode Penelitian Hukum Normatif Dalam Justifikasi Teori Hukum*, (Jakarta: Prenada Media Group, 2016), h. 12.
- Efendi, Jonaedi. *Metode Penelitian Hukum Normatif dan Empiris*, (Depok: Prenada Media Group, 2016), hal.4.
- Herdiana, Dadan. *Sosialisasi Undang – undang ITE Dalam Mempersiapkan Siswa SMK Cyber Media Memasuki Lingkungan Kampus*, *Jurnal Loyalitas Sosial*, Vol.1 No. 2.
- Ibrahim, Jhonny. *Teori dan Metodologi Penelitian Hukum Normatif*, Bayumedia Publishing, Malang, hlm. 46. 2006.
- Lessig, Lawrence. *Code*, (New York: Basic Book, 2006), Cyberspace.
- Prasetya, Penji. *Desain dan Implementasi Standar Operasional Prosedur (SOP) Keamanan Informasi Fakultas Teknik Universitas Diponegoro Menggunakan Standar ISO 27001*, Program.
- Priscyllia, Fanny. *Perlindungan Privasi Data Pribadi Perspektif Perbandingan Hukum*, Jatiswara, vol 34, 2014.
- Rahardjo, Satjipto. *Sebuah Biografi Intelektual dan Pertarungan Tafsir Terhadap Filsafat Hukum Progresif*, (Yogyakarta: Thafa Media, 2012.)
- Rizal, Muhammad Saiful. *Perbandingan Perlindungan Data Pribadi Indonesia dan Malaysia*, *Jurnal Cakrawala Hukum*, 10 Mei 2019.

Rosadi, S. D, *Urgensi Perlindungan Data Privasi Dalam Era Ekonomi Digital Di Indonesia*. Veritas et Justitia, 4 (1), 88-11, h. 105.

Safitri, Ria. *Undang – undang Informasi dan Transaksi Elektronik Bagi Perguruan Tinggi*, Jurnal Sosial Budaya, Vol. 5 No. 3.

Sautunnida, Lia. *Urgensi Undang - undang Perlindungan Data Pribadi di Indonesia; Studi Perbandingan Hukum Inggris Dan Malaysia*, Kanun Jurnal Ilmu Hukum, 2018.

Silalahi, Patheresia Marlina, “*Sinergitas BSSN Dan KOMINFO Dalam Meningkatkan Kesiapan Cyber Security pada Sektor E- Commerce di Indonesia*”. Universitas Pertahanan. h. 22.

Sinta, Dewi. *Perlindungan Privasi dan Data Pribadi Dalam Era Ekonomi Digital di Indonesia*, Fakultas Hukum Universitas Padjadjaran, Volume 4, h. 91.

Sjahdeini, Sutan Remy. *Hukum Kepailitan, Memahami Faillissements Verordening Juncto UU Nomor 4 Tahun 1998*. Jakarta: PT. Pustaka Utama Grafiti, 2002.

Soekanto, Soerjono dan Sri Mamudji. *Penelitian Hukum Normatif Tinjauan Singkat*, Rajawali Pers, Jakarta, hlm. 23, 2006.

Soeroso, R., *Pengantar Ilmu Hukum*, Jakarta : Sinar Grafika, 2006.

C. ARTIKEL.

Kompas.com, “Peretas Situs KPU, dari IP Address Luar Negeri hingga disinformasi rekapitulasi suara”.
<https://nasional.kompas.com/read/2019/03/15/10060741/peretasan-situs-kpu-dari-ip-address-luar-negeri-hingga-disinfor>. Diakses pada tanggal 04 juni 2021.

Kompas.com, “*Waspada, Kejahatan Siber Masih Menjadi Ancaman Nasabah Bank*”<https://money.kompas.com/read/2019/09/06/084200826/waspada-kejahatan-siber-masih-ancam-nasabah-bank?page=all>, diakses pada 03 juni 2021.

Kompas.com, *“Revisi UU ITE, Pemerintah Tak Akan Hilangkan Sanksi Pidana”*<https://nasional.kompas.com/read/2019/08/02/19412811/revisi-uu-ite-pemerintah-tak-akan-hilangkan-ketentuan-sanksi-pidana>. Diakses pada tanggal 6 Juni 2021.

Kompas.com, *“Peretas Situs KPU, dari IP Address Luar Negeri hingga disinformasi rekapitulasi suara”*.
<https://nasional.kompas.com/read/2019/03/15/10060741/peretasan-situs-kpu-dari-ip-address-luar-negeri-hingga-disinfor>. Diakses pada tanggal 04 juni 2021.

Kompas.com, *“Kasus Kebocoran Data Pribadi di Indonesia dan Nasib Perlindungan Data Pribadi”*.
<https://tekno.kompas.com/read/2020/05/05/19080067/kasus-kebocoran-data-di-indonesia-dan-nasib-uu-perlindungan-data-pribadi?page=2>. Diakses pada tanggal 07 juni 2021. 78
Kompas.com, *“Data 15 Juta Pengguna Diduga Bocor, Tokopedia Sebut Ada Upaya Pencurian”*.

Kompas.com, *“Data 15 Juta Pengguna Diduga Bocor, Tokopedia Sebut Ada Upaya Pencurian”*.
<https://tekno.kompas.com/read/2020/05/02/22060847/data-15-juta-pengguna-diduga-bocor-tokopedia-sebut-ada-upaya-pencurian>. Diakses pada 07 Juni 2021.

Kompas.com. *“KKI Desak Tokopedia dan Kominfo Ungkap Hasil Investigasi Kebocoran Data Pribadi”*.
<https://cyberthreat.id/read/6571/Gugatan-ke-Tokopedia-David-Tobing-Pemerintah-Ini-Lambat-Sekali>. Diakses pada 08 Juni 2021.

Kompas.com, *“Jutaan Data Kependudukan di DPT Pemilu 2014 Milik KPU Diduga Bocor, Apa Bahayanya?”*.<https://www.kompas.com/tren/read/2020/05/22/165000465/jutaan-data-kependudukan-di-dpt-pemilu-2014-milik-kpu-diduga-bocor-apa>. Diakses pada 7 juni 2021.

Kompas.com, *"Hacker Klaim Miliki Data 200 Juta Warga Indonesia dari Situs KPU"*.
<https://tekno.kompas.com/read/2020/05/22/00065157/hacker-klaim-miliki-data-200-juta-warga-indonesia-dari-situs-kpu>. Diakses pada 08 Juni 2021.

Kompas.com, *"Data Pemilih Diduga Bocor, KPU Pastikan Tak Ada Peretasan DPT Pemilu 2014"*.
<https://nasional.kompas.com/read/2020/05/24/13465951/data-pemilih-diduga-bocor-kpu-pastikan-tak-ada-peretasan-dpt-pemilu-2014?page=all>. Diakses pada 8 Juni 2021.

Kompas.com, *"Seperti Orang Indonesia, CEO Facebook Mengaku Ikut Menjadi Korban Pencurian Data"*.
<https://tekno.kompas.com/read/2018/04/13/08180017/seperti-orang-indonesia-ceo-facebook-mengaku-ikut-jadi-korban-pencurian-data>. Diakses pada 8 Juni 2021.

Kompas.com, *"8 Aplikasi Populer di Androin Diam – Diam Curi Data Pengguna"*. <https://tekno.kompas.com/read/2018/11/28/10090087/8-aplikasi-populer-di-android-diam-diam-curi-data-pengguna?page=2>. Diakses pada 08 Juni 2021.

Kompas.com, *"Data Pasien Covid-19, Dirahasiakan Pemerintah, Diduga Dijual Hacker..."*.
<https://nasional.kompas.com/read/2020/06/22/13191301/data-pasien-covid-19-dirahasiakan-pemerintah-diduga-dijual-hacker?page=all>. Diakses pada 08 Juni 2021.

CNN, *"An Entire Nation Just Got Hacked"*.
<https://edition.cnn.com/2019/07/21/europe/bulgaria-hack-tax-intl/index.html>. Diakses pada 10 Juni 2021.

channelnewsasia.com, “*Personal Data of More Than 4.000 People Compromised After Singapore Red Cross Hack*”.
<https://www.channelnewsasia.com/news/singapore/red-cross-singapore-hack-personal-data-11539194>. Diakses pada 10 Juni 2021.

Information Commission Office (ICO), “*About ICO*”
<https://ico.org.uk/about-the-ico>, diakses pada 10 Juli 2021.

BBC.com, “*British Airways Faces Record 183 Million Euros Fine For Breach Data*”. <https://www.bbc.com/news/business-48905907>.
Diakses pada 10 Juni 2021.

BBC.com, “*Malaysian Data Breach Sees 46 Million Phone Numbers Leaked*”.
<https://www.bbc.com/news/technology-41816953>. Diakses pada 10 Juni 2021.

Vivin Dian Devita, Aldo Fenalosa, Erwin Hilao, *Pengguna Aktif Bulanan Aplikasi E-Commerce di Indonesia, 2019*, (di akses 14 April 2021, 03.00 di laman <https://iprice.co.id/trend/insights/pengguna-aktif-bulanan-aplikasi-e-commerce-di-indonesia-dan-asia-tenggara>).

Samuel Warren dan Louis Brandeis, *The Right to Privacy*, dalam Harvard Law Review Vol. IV No. 5, 15 Desember 1890,
<http://faculty.uml.edu/sgallagher/Brandeisprivacy.htm>

Fadhilah, *Pembobol Data Denny Siregar*, Sabtu, 11 Juli 2020, (di akses pada 14 April 2021, 10.43 di laman <https://www.kompas.tv/article/93088/pembobol-data-denny-siregar-karyawan-telkomsel-motif-karena-dendam-pernah-di-bully?page=all>

Pebrianto Eko Wicaksono, *Modus Pencurian Data Pribadi*, 1 Januari 2021, (di akses pada 13 April 03.45 di laman <https://www.liputan6.com/cek-fakta/read/4446652/kenali-modus-pencurian-data-pribadi-salah-satunya-gunakan-informasi-hoaks>

Rifa Yusya Fadilah, *Mafia Jual Beli Data Pribadi*, 17 Februari 2020 07:37, (di akses pada 13 April 03.45 di laman <https://www.merdeka.com/khas/mafia-jual-beli-data-pribadi.html>)

Id.CERT, [https://www.cert.or.id/tentangkami/id/#:~:text=Abstrak,Computer%20Security%20Incident%20Response%20Team\).&text=Sering%20di%20antara%20CERT%20FCSIRT%20dilakukan%20koordinasi%20terkait%20insiden%20Internet](https://www.cert.or.id/tentangkami/id/#:~:text=Abstrak,Computer%20Security%20Incident%20Response%20Team).&text=Sering%20di%20antara%20CERT%20FCSIRT%20dilakukan%20koordinasi%20terkait%20insiden%20Internet). Diakses pada 7 Juni 2021. Dalam alamat ini, menjelaskan dari pertama kalinya ID-CERT berdiri dan menjelaskan mengapa komunitas ada, serta menyematkan maksud dan tujuan dari eksistensinya komunitas ini.

D. INTERNET.

Asean.org, “*ASEAN Telecommunications and Informations Technology Minister Meeting (TELMIN) Framework on Personal Data Protection*”.

Framework-on-Digital-Data Governance_Endorsed.pdf. Diakses pada 11 Juni 2021 Kementerian Komunikasi dan Informatika, <https://kominfo.go.id/content/detail/457/sejarah/0/p>, diakses pada 6 juni 2021.

<https://asean.org/storage/2012/05/10-ASEAN-Framework-on-PDP.pdf>. Diakses pada 8 Juni 2021.

Kompas.com, “*Revisi UU ITE, Pemerintah Tak Akan Hilangkan Sanksi Pidana*”. <https://nasional.kompas.com/read/2019/08/02/19412811/revisi-uu-ite-pemerintah-tak-akan-hilangkan-ketentuan-sanksi-pidana>. Diakses pada tanggal 6 Juni 2021

Kebijakan Privasi JNE

Kebijakan Privasi J&T

Kebijakan Privasi TiKi

E. KAMUS.

Kamus Besar Bahasa Indonesia.